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Le ministre des 
Transports, Clément 
Beaune, a demandé 
à ce que la proposi-
tion de déplacer la 
barrière de péage 
Mantes-Buchelay 
dans l’Eure soit 
étudiée, conformé-
ment aux demandes 
répétées des élus 
locaux. S’il est trop 
tôt pour crier vic-
toire, il s’agit d’un 
rare signe positif 
dans le dossier pour 
les automobilistes 
du Mantois.
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Le péage de Mantes-
Buchelay bientôt déplacé 
en Normandie ?

Le ministre des Transports, Clément Beaune, a 
demandé à ce que la proposition de déplacer la 

barrière de péage Mantes-Buchelay dans l’Eure soit 
étudiée, conformément aux demandes répétées des 

élus locaux. S’il est trop tôt pour crier victoire, il 
s’agit d’un rare signe positif dans le dossier pour les 

automobilistes du Mantois.
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Les élus et habitants du nord-
ouest des Yvelines auraient-ils en-
fin été écoutés ? C’est en tout cas 
ce qu’a laissé entendre le ministre 
des Transports, Clément Beaune, 
au maire de Bonnières-sur-Seine 
Jean-Marc Pommier (DVG), très 
impliqué dans le dossier du dépla-
cement souhaité de la barrière de 
péage de Mantes-Buchelay dans 
l’Eure.

Ce dernier fait partie des nom-
breux élus à demander depuis des 
années le recul vers la Normandie 
de cette «  frontière payante  ». Au 
même titre que le député des Yve-
lines Bruno Millienne (Modem). 
«  Il s’agit d’un enjeu majeur pour 
désenclaver les communes qui sont 
placées entre la barrière de péage et 
les portes de l ’Île-de-France, appuie 
l’élu. Aujourd’hui, la D113 sature 
car les habitants qui partent vers 
Paris ou reviennent ne veulent pas 
payer l ’autoroute, et comment le leur 
reprocher ? »

Désenclaver les communes

Dans la situation actuelle, près 
de 9 000 automobilistes yvelinois 
doivent rejoindre leur commune 

en franchissant le péage pour la 
somme de 2,90  euros, sous peine 
de s’infliger un détour de trente à 
quarante minutes en empruntant 
la sortie précédente, et la D113 
rejoignant Rosny-sur-Seine, Rol-
leboise, Freneuse ou encore Bon-
nières-sur-Seine. D’où l’intérêt de 
migrer le fameux péage. C’est donc 
auprès de la Société des autoroutes 
de Paris-Normandie (SAPN) que 
le ministre des Transports a appuyé 
la demande des élus du territoire.

Manque à gagner

« C’est un sujet que j’ai eu l ’occasion 
d’aborder avec Clément Beaune et je 
suis ravi que le ministère se saisisse 
du sujet, se félicite Bruno Mil-
lienne. Si on peut aller plus vite c’est 
très bien, mais il faut absolument 
qu’en 2033 au plus tard, les habi-
tants de Bonnières-sur-Seine, Méri-
court, Moisson et toutes les autres 
communes concernées puissent enfin 
bénéficier de l ’autoroute gratuite vers 
Paris, comme c’est le cas quasiment 
partout en Île-de-France ».

Difficile, cependant, de convaincre 
les sociétés gestionnaires que sont 
la SAPN mais aussi la Société des 

Autoroutes du Nord-Est de la 
France (Sanef ). Car si le dossier 
est si complexe à réaliser, c’est bien 
évidemment à cause d’une affaire 
de gros sous  : le recul de la bar-
rière de péage vers la Normandie 
serait synonyme de revenus en 
moins. « J’ai rencontré la Sanef qui 
m’a indiqué que ça représenterait un 
grand manque à gagner et que c’était 
techniquement compliqué à mettre en 
œuvre, regrette le député des Yve-
lines. J’entends ces arguments, même 
si je vais avoir du mal à plaindre les 
sociétés d’autoroute quand on voit 
par ailleurs les marges qui sont les 
leurs. En toute honnêteté, je pense 
qu’il ne sera pas facile d’envisager un 
changement majeur avant la fin de la 
concession en 2033 ».

D’autant plus que le temps presse : 
la SAPN travaille déjà depuis 
plusieurs mois sur le passage en 
flux-libre des péages entre Paris et 
Caen, dont ceux de Mantes-Bu-
chelay et d’Evreux, entre autres. 
Ces nouvelles installations per-
mettront de supprimer les bar-
rières et de les remplacer par des 
systèmes de détection et d’iden-
tification des véhicules, et ce sur 
l’ensemble de l’axe Paris-Nor-
mandie. Ainsi, les automobilistes 
pourront s’acquitter du péage sans 
ralentir ni s’arrêter, en laissant 
simplement ces péages nouvelle 
génération scanner leur plaque 
d’immatriculation. Les premières 
mises en service sont prévues à 
l’été 2024, et l’achèvement complet 

du projet est projeté pour 2027, au 
moins. « Sur le principe, je me félicite 
du passage en flux libre du péage de 
Buchelay qui va permettre de fluidi-
fier le trafic, juge Bruno Millienne. 
Mais il faut bien sûr que tout cela 
soit accompagné de l ’information 
aux usagers et de la communication 
nécessaire. Dans les expériences déjà 
menées sur l ’A79, on voit qu’il y a 
des défauts d’information, il ne faut 
pas que cela se reproduise  ! Les so-
ciété d’autoroute peuvent aussi faire 
preuve de discernement et de compré-
hension sur le sujet, au moins dans les 
premières semaines. On voit que ça 
marche dans beaucoup d’autres pays, 
il n’y a pas de raisons pour qu’on n’y 
arrive pas en France... » 

Le péage en flux-libre 
critiqué

Comme le souligne le député, ce 
nouveau système de détection 
fait déjà l’objet de polémiques en 
France. Supposé manque de pan-
neau, communication jugée trop 
légère… L’autoroute en flux libre 
est testée sur une portion de l’A79 
depuis plusieurs mois, et de plus 
en plus d’automobilistes déplorent 
le manque d’informations. «  C’est 
franchement abusif, je n’ai vu aucune 
information quand je suis passé  », 
pestait un usager au micro de LCI 
à son retour de vacances. « C’est un 
piège » lance même un autre auto-
mobiliste à RMC. Nombreux sont 
ceux à avoir reçu un courrier avec 

leur facture majorée, après avoir 
oublié de payer dans les trois jours. 
Car après avoir été scanné, il faut 
en effet se rendre sur le site des au-
toroutes de la Sanef pour régler la 
note dans les 72 h, à moins de s’être 
inscrit au préalable pour activer le 
prélèvement automatique, ou bien 
d’avoir un badge télépéage.

Une centaine de témoignages 
auraient été collectés par l’associa-
tion 40 millions d’automobilistes, 
qui s’apprête à lancer un recours 
devant la justice en dénonçant le 
manque d’informations autour de 
ces nouvelles portions à flux libre. 
«  Cela fait 60 ans que le client a 
l ’habitude de payer son péage, c’est un 
schéma très ancré », soulignait José-
lito Bellet, responsable du projet 
flux libre pour le groupe Sanef, 
lors de la présentation du projet. 
La société souligne de son côté les 
bénéfices du passage en flux libre, 
avec un gain de temps en heure de 
pointe et lors des départs et retours 
de vacances, un paiement simpli-
fié, un gain de sécurité avec moins 
de stress pour choisir sa file et son 
mode de paiement, ou encore la 
réduction des émissions de CO².

«  Les nouvelles technologies offrent 
des perspectives quant à la correction 
des injustices ressenties par les usa-
gers », soulignait Clément Beaune 
auprès du maire de Bonnières-sur-
Seine. Reste à espérer que le mi-
nistre des Transports soit entendu, 
car désormais, le temps presse. 

Aperçu du péage de Mantes-Buchelay après le passage prévu en flux-libre.

Le député Bruno Millienne (Modem) fait partie des élus locaux engagés pour 
le recul du péage en Normandie.
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UNE RESTAURATION 
QUI S’ENGAGE SUR LE GOÛT

AU COEUR 
DE LA FORÊT

UN HÉBERGEMENT 
INDIVIDUEL

UN LIEU D’EXCEPTION POUR VIVRE 
ET TRAVAILLER ENSEMBLE

ÉVÉNEMENTS
> Salons
> Congrès
> Conférences
> Showrooms

> Espaces de formation
> Séminaires
> Teambuilding & Brainstorming

FORMATIONS 
& SÉMINAIRES

> Conseils d’administration
> Commissions
> Réunions de direction
> Codir & Comex

RÉUNIONS 
& COLLOQUES

> Espaces cocktail
> Salons privatifs
> Chambres
> Espaces détente

HÉBERGEMENT 
& RESTAURATION

Retrouvez-nous sur oxygenefactory.com

01 39 29 44 40 
17 rue Albert Thomas
78130 Les Mureaux

30 min de La Défense et de Versailles
à quelques km des grands sites
industriels de la Vallée de Seine

Quelque soit la nature de votre projet, nous avons une solution adaptée.
Découvrez nos espaces et offrez à vos collaborateurs une expérience unique,

à 30 minutes de La Défense et de Versailles,
pour se ressourcer et fleurir son savoir-faire.
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YVELINES  
Sophie Primas élue à la vice-
présidence du Sénat

VALLEE DE SEINE  
De nouveaux espaces verts 
à Andrésy et Verneuil
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 MAXIME MOERLAND

Le comité de pilotage de la 
Ligne Nouvelle Paris Normandie 
(LNPN) se réunissait, ce mercredi 
4 octobre, pour tenter de faire 
avancer un projet qui cristallise les 
tensions depuis plusieurs années. 
Cette nouvelle liaison, pensée pour 
améliorer l’accès des Normands à 
la capitale, fait grincer des dents 
en Vallée de Seine. La présidente 
de la communauté urbaine Grand 
Paris Seine et Oise (GPSEO), 
Cécile Zammit-Popescu, s’est jus-
tement fendue d’un coup de gueule 
à la sortie de la dernière réunion 

Un Yvelinois peut en cacher un 
autre. Après l’élection de Gérard 
Larcher à la tête du Sénat – son 
cinquième mandat – c’est une autre 
personnalité politique de notre terri-
toire qui occupera une fonction im-
portante au Palais Bourbon. Sophie 
Primas, ancienne maire d’Auber-
genville et sénatrice depuis 2011, a 
été élue par ses pairs à la vice-pré-
sidence du Sénat. Par ailleurs, son 
parti – Les Républicains- héritent 
d’un deuxième poste de vice-pré-
sident du Sénat qui est revenu à 
Mathieu Darnaud, sénateur de l’Ar-
dèche. Pour rappel, les récipiendaires 
de cette fonction peuvent aussi avoir 
des fonctions de représentation et 
sont chargés de certains dossiers au 
sein de  l’institution.

« C’est le choix de la compétence et de la 
bienveillance, de la disponibilité et de 
l’amabilité, du souci de l’intérêt général 
et de l’attachement à son territoire » a 

Jeux rafraîchis, ré-engazonnement, 
clôture améliorée… le square du 
quartier Clairières, qui était tombé 

Ligne Nouvelle Paris-Normandie : un projet 
« inacceptable » pour Cécile Zammit-Popescu

VALLEE DE SEINE

du comité de pilotage. La raison ? 
L’opposition des élus normands à 
ce que les trains s’arrêtent dans le 
Mantois, au prétexte de l’arrivée 
prochaine de l’extension du RER E.

« C’est faire bien peu de cas des habi-
tants et entreprises de notre vallée de 
Seine qui supporteront tous les incon-
vénients de la LNPN, sans aucun 
bénéfice, peste la maire de Meu-
lan-en-Yvelines. Le déplacement 
des trains normands sur cette ligne 
dédiée devait libérer des sillons pour 
améliorer la circulation du RER E, 

La présidente de la communauté urbaine Grand 
Paris Seine et Oise (GPSEO) fustige le choix des élus 
normands, qui refusent que leurs trains ne s’arrêtent 
dans le Mantois, bien qu’ils utilisent les sillons existants.

L’ancienne maire d’Aubergenville, fraîchement réélue au 
Palais Bourbon, a été également choisie par ses pairs pour 
occuper la vice-présidence du Sénat.

La Ville de Verneuil-sur-Seine a levé le voile sur son nouveau 
jardin public des Clairières le mardi 3 octobre, tandis que la 
municipalité d’Andrésy inaugurait son parc Montfleury 3 jours 
plus tôt.

En 2017, une manifestation avait déjà eu lieu dans le mantois pour protester 
contre ce projet. 

L’ancienne maire d’Aubergenville est 
sénatrice depuis 2011. 

Le parc Montfleury, situé dans le quartier des Charvaux d’Andrésy, a été inauguré 
le 30 septembre. 
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déclaré Pierre Bédier, le président 
du Département sur X (Twitter), 
«  c’est une femme politique de grande 
envergure, Sophie est honorée par ses 
pairs et fait honneur aux Yvelinois. 
Merci et bravo !!! » Les Yvelines ont 
du talent. 

en désuétude, a été repris de A à 
Z pendant l’été. C’est désormais un 
nouveau lieu de vie qui attend les 

 EN BREF

Vernoliennes et Vernoliens du côté 
de la rue Jacques-Prévert grâce à 
ce réaménagement. D’ailleurs, ce 
jardin public flambant neuf, ou-
vert au public depuis le 3 octobre, 
porte désormais le nom de l’il-
lustre poète, comme la maternelle 
attenante. Un choix des habitants 
ayant participé à la consultation 
lancée par la mairie.

Un choix  
des habitants

Un nouvel espace vert a également 
vu le jour du côté d’Andrésy. Le 
30 septembre dernier, élus muni-
cipaux et habitants ont inauguré le 
parc paysager situé sur l’ancien site 
du centre de formation des appren-
tis de la Chambre des Commerces 
et de l’Industrie de Paris (CCIP), 
sur l’avenue des Robaresses. Bapti-
sé Parc Montfleury, ce nouvel écrin 
de verdure accueille notamment 
une exposition photographique 
sur ses grilles, montée en parte-
nariat avec le Club Historique 
d’Andrésy, retraçant l’histoire de 
l’ancienne propriété de la CCI. 

mais comme la LNPN ne pourra pas 
être utilisée pour le fret -elle n’en a pas 
le gabarit-, celui-ci se fera sur les sil-
lons existants, ceux dédiés aux lignes 
J aujourd’hui et à EOLE demain. 
Pendant que nos habitants continue-
ront toujours à attendre leurs trains 
sur les quais, ils regarderont passer 
sous leur nez ceux de Normandie sans 
pouvoir y accéder ainsi que les trains 
de marchandises, avec leur cohorte de 
nuisances ! »

L’élue s’insurge également de la 
signature de l’Arrêté de Prise en 
Considération, « qui va geler notre 
territoire  » selon elle, et qui «  en-
traînera le blocage de l ’aménagement 
d’un quartier de gare EOLE et de 
grands projets d’activité économique 
indispensables à son attractivité ».

La présidente de la communauté 
urbaine prévoit ainsi de réunir les 
élus locaux impactés par le projet 
afin d’aborder la suite des événe-
ments. «  Si, pour notre plus grand 
malheur, la LNPN devait être réa-
lisée, ce qui nous attend est une pro-
fonde dégradation de notre habitat, 
de notre environnement et de nos 
paysages, avec un impact majeur sur 
nos terres agricoles », alarme-t-elle. 

LES MUREAUX  
Depuis le 2 octobre, des navettes 
autonomes circulent en ville

Leur déploiement était dans les 
tuyaux depuis de nombreux mois. 
Et après deux ans d’expérimen-
tation au sein du site d’Ariane 
Group, voilà qu’une nouvelle étape 
a été franchie. Les navettes auto-
nomes de Navetty ont investi Les 
Mureaux depuis le lundi 2 octobre, 
et circulent désormais entre le café 
Le Week-end (en face de l’entrée 
du site d’ArianeGroup) jusqu’au 
parking de Poissy, en empruntant 
les rues des Puiseux, Toulouse-
Lautrec et Madeleine-Roch. Au 
cours de cette phase, seuls les sala-
riés d’ArianeGroup (10 passagers 

Après deux ans d’utilisation au sein du site d’ArianeGroup, les 
navettes autonomes Navetty empruntent désormais les rues 
muriautines pour une première période d’expérimentation 
jusqu’au mois de novembre.

par trajet avec 6 places assises et 
4 debout) sont autorisés à monter 
dans cette navette sans chauffeur. 
Un opérateur est tout de même à 
bord du véhicule pour prendre le 
contrôle en cas de besoin.

Ces moyens de transports élec-
triques nouvelle génération peuvent 
rouler jusqu’à 15 km/h, et circulent 
le matin de 8 h à 10 h et le soir de 
16 h 30 à 18 h 30, du lundi au ven-
dredi et ce jusqu’au mois de no-
vembre. Une prochaine expérimen-
tation permettra au grand public de 
tester  lui-même les navettes. 

Ces moyens de transports électriques nouvelle génération peuvent rouler 
jusqu’à 15 km/h, et circulent le matin de 8 h à 10 h et le soir de 16 h 30 à 
18 h 30, du lundi au vendredi.
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La sensibilisation et la prévention 
seront les maîtres mots à l’espace 
culturel Christiane Faure de Limay 
ces prochaines semaines. Trois temps 
forts dédiés à la santé sous presque 
toutes ses formes vont en effet être 
organisés d’ici la fin de l’année 2023. 
D’abord le mercredi 8 novembre, de 
10 h à 17 h, avec une journée dédiée 
au diabète du dépistage à la prise en 
charge. Puis le mardi 28 novembre, 
à la même heure, cette fois-ci autour 
de la prévention autour des thèmes 
IRC concernant le cœur, les reins, 
l’obésité ou encore l’hypertension.

Enfin, le samedi 16 décembre toute 
la journée, c’est la santé des femmes 
qui sera abordée, avec un accent sur 
la grossesse, la parentalité ou encore 
l’alimentation. Ces 3 événements 
sont totalement gratuits et ouverts à 
tous, en plus d’être anonymes et sans 
rendez-vous. Pour plus d’informa-
tions, contactez la mairie de Limay 
ou directement l’espace culturel par 
téléphone au 01 34 97 27 03. 

La municipalité des Mureaux a lan-
cé son dispositif d’aide aux projets, 
dédié aux habitants des Mureaux 
âgés de 15 à 25 ans, et qui souhaitent 
développer leur projet dans la créa-
tion d’entreprise, la formation sco-
laire ou professionnelle, le sport et la 
culture, la mobilité internationale, la 
 solidarité ou la citoyenneté. 

Jusqu’au 20 octobre, vous pouvez 
télécharger le dossier de candidature 
sur le site de la municipalité (les-
mureaux.fr), et le déposer dûment 
complété au Bureau Information 
Jeunesse du 38 avenue Paul Raoult, 
ou par mail à l’adresse dcj.cdp@ville-
lesmureaux.fr. Attention, si vous avez 
déjà bénéficié du Contrat Local Ini-
tiative Jeunesse (CLIJ), vous n’êtes 
pas éligible au dispositif.

Un entretien de finalisation de votre 
projet vous sera alors proposé pour le 
compléter. Vous passerez ensuite en 
commission devant des membres de 
l’équipe municipale. Le jury sélec-
tionnera par la suite les lauréats qui 
se verront attribuer une bourse. 
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LES MUREAUX  
Faites vous aider 
dans vos projets

LIMAY  
Des journées 
de prévention autour 
de la santé

 EN IMAGE

MEULAN-EN-YVELINES  
Le festival des fromages s’invite en centre-ville
Week-end animé du côté de Meulan-en-Yvelines ! C’était le retour du plus grand festival de fromages d’Île-
de-France les 7 et 8 octobre, avec plus de 300 variétés venues des 4 coins du pays. Que ce soit sur la place 
de l’hôtel de ville ou dans les rues adjacentes, les producteurs sont venus nombreux pour faire déguster leurs 
produits. Et à en croire les rues bondées le samedi comme le dimanche, on peut dire sans risque que les 
Yvelinois ont apprécié, que ce soient les animations pour les enfants, les musiciens et danseurs, et surtout les 
fromages comme le vin qui va avec ! 
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Trois événements gratuits dédiés 
au diabète, à la santé cardiaque 
et rénale et à la santé des 
femmes seront organisés d’ici la 
fin de l’année à l’espace culturel 
Christiane Faure de Limay.

Le dépôt de dossier pour l’aide 
aux projets de la municipalité 
des Mureaux, destiné aux 15-
25 ans, est ouvert jusqu’au 20 
octobre prochain.

 01 58 88 10 00
(1) Réduction jusqu’à 5.000 euros par pièce principale sur le prix de vente d’un logement (pièce de plus de 7m², hors cuisine et salle de bain) sur la base de la grille de prix des logements en vigueur au 01/08/2023. 
(2) Hors frais éventuels liés à l’emprunt et hors frais d’hypothèque, de caution ou de privilège de prêteur de deniers ou tous autres frais éventuels de garantie liés au financement de l’acquisition. Offres (1) et (2) 
valables pour tout contrat de réservation signé entre le 16.09.2023 et 29.10.2023, sur une sélection de logements, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de 
réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du 
code de la construction et de l’habitation). Photo : Getty Images. Conception : types top - 052023. Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard 
Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), Mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) n°ORIAS 13006299.

NOUS VOUS PROPOSONS
QU’UN
APPARTEMENT

OFFERTS
du 16 septembre au 29 octobre

FRAIS DE NOTAIRE (2)

5 000 € (1) PAR
PIÈCE

JUSQU’À
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Un problème d’odeur au sein du quartier Saint-Exupéry  ? 
C’est en tout cas ce que rapporte le groupe d’opposition « Pois-
sy demain » dans sa tribune publiée dans le dernier magazine 
municipal pisciacais. Depuis plusieurs mois, les habitants du 
quartier auraient fait part de leur mécontentement à ce sujet, 
et le coupable aurait déjà été trouvé suite à une enquête de la 
ville : ce sont les ateliers de peinture et de traitement des dé-
chets de Stellantis qui seraient en cause, comme le soulignent 
eux-mêmes les intéressés. Mais même si des travaux ont été 
menés durant l’été, le problème semble persister. 

« Des investigations sont donc toujours en cours sur le site pour 
déterminer la source de la pollution, précise le groupe d’oppo-
sition. Toutefois la nécessité d’une activité économique ne doit 
pas se faire au détriment des enjeux environnementaux et de la 
santé des habitants et des salariés du site, qui sont les premiers 
exposés ». Stellantis assure de son côté que ces  émanations ne 
 présentent aucun danger. 

La ville de Vernouillet est en deuil. Véronique Girard, direc-
trice de l’école du Clos-des-Vignes, est décédée la semaine 
dernière après 32 années à accompagner les jeunes Ver-
noliennes et Vernoliens. Une cérémonie d’hommage était 
organisée ce vendredi 6 octobre au parc des Buissons pour 
rendre un dernier hommage à celle qui était devenue une 
figure  emblématique de la communauté éducative de la 
 commune. 

Bisbille à Fontenay-Saint-Père. Le festival iti-
nérant Blues-sur-Seine s’est vu fermer les portes 
de l’église de la commune, dans laquelle était 
programmé un des concerts, comme à chaque 
édition depuis 12 ans. Le curé et plusieurs pa-
roissiens ont en effet marqué leur opposition 
à la tenue de l’événement, jugeant la musique 
incompatible avec le caractère sacré du lieu. 

C’est le trio de musique soul Lagon, venu de 
Nantes, qui devait se produire à l’église Saint-
Denis. Le concert n’ayant pu être reprogrammé 
ailleurs, le groupe ne passera finalement que 
l’année prochaine. 

Les alertes à la bombe semblent devenir mon-
naie courante au lycée Charles-de-Gaulle de 
Poissy. Deux fausses alertes ont une nouvelle 
fois retenti les mercredi 4 et jeudi 5 octobre, 
portant le total à 4 depuis le 19 septembre. Sauf 
que lors de la dernière en date, le lycée et les 
forces de l’ordre ont décidé de ne pas évacuer 
les élèves comme lors des précédentes. 

L’opération prend en effet plusieurs heures, et 
mobilise de très nombreux policiers le temps 
d’établir un périmètre de sécurité, et de fouiller 
les élèves.  

 INDISCRETS

 AURELIEN BAYARD

Vous occupez la fonction de maire 
depuis 2018 mais votre première 
élection date de 2020.
Nous en avions déjà discuté avec 
Michel Guillamaud du fait que je 
prenne un jour sa succession et son 
décès a précipité les choses. 2020 
est différent de 2018 car j’ai été élu 
en mon nom et avec une liste que 
j’ai choisie. C’est un métier à la fois 
passionnant et fatigant. Les événe-
ments de cet été (lors des émeutes, 
ndlr) m’ont marqué. Voir le mobilier 
urbain flamber alors que vous avez 
mis du temps à l’avoir, c’est terrible.

Vous le prenez personnellement ?
Non, je suis bien conscient que c’est 
le reflet d’un problème national. 
Vous travaillez toute l’année sur le 
fond, en mettant plus de policiers, 
plus de médiateurs. Par exemple, cela 
fait un an et demi que l’IFEP inter-
vient sur notre commune. Et finale-
ment les politiques publiques locales 
sont rapidement emmenées par les 
sujets nationaux.

Pierre-Yves Dumoulin : « Ce que je souhaite, c’est 
que les Rosnéens voient ce que nous faisons »

ROSNY-SUR-SEINE

Puisque vous parlez des forces 
de l’Ordre, il a été question il y a 
quelques années d’une police pluri-
communale ?
Nous avions envisagé cela avec Bu-
chelay mais ce n’est pas allé jusqu’au 
bout. Actuellement il y a des discus-
sions avec Perdreauville, Fontenay-
Mauvoisin ainsi que d’autres com-
munes. Avec Pascal Poyer (le maire 
de Perdreauville, ndlr) les discussions 
avancent mais pour le moment, cha-
cun chez soi. De notre côté nous 
avons embauché notre 6ème policier 
alors qu’en 2018 il n’y en avait qu’un.

Cela engage pourtant plus de dé-
penses. 
Michel Guillamaud avait déjà bien 
redressé les finances publiques. Ma 
philosophie était d’avoir moins 
d’agents – nous sommes passés de 
120 ETP à 83 - mais mieux payés. 
Leur qualité de vie au travail a été 
également améliorée avec la possi-
bilité de faire du sport et la Mairie 
finance une amicale financée avec 

Chaque semaine, la Gazette en Yvelines donne la parole 
à un édile de la Vallée de Seine. Aujourd’hui, Pierre-Yves 
Dumoulin, maire LR de Rosny-sur-Seine, qui souhaite 
construire un nouveau centre-ville pour sa commune.

Vétérinaire et maire, Pierre-Yves Dumoulin concilie les deux et souhaite 
transformer sa ville.
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laquelle ils peuvent voyager comme 
ce fut le cas au Futuroscope. 

Par ailleurs, vous travaillez toujours 
en tant que vétérinaire.
Maire est une fonction, ce n’est pas 
un métier et cela doit rester ainsi. 
J’aime beaucoup mon travail et il n’y 
a aucune raison que cela s’arrête. Il y 
a même quelques similitudes. Il faut 
poser un diagnostic et appliquer un 
traitement.

Un complexe de Foot à 5 a été inau-
guré en septembre, vous aviez eu un 
droit de regard ?
En tant que maire et vice-président 
à l’aménagement et au projet à GP-
SEO, j’ai été associé à la réflexion. 
Nous avons un partenariat avec eux 
et les jeunes Rosnéens et Rosnéennes 
disposent de tarifs préférentiels voire 
de créneaux gratuits.

Dans les autres inaugurations, il y a 
eu celle de la cuisine centrale en mai, 
dont vous étiez fier.
C’est une véritable réussite. Nous 
sommes passés de 550 à 600 ins-
criptions. Elle sera bientôt ouverte 
aux agents puis aux séniors. C’était le 
premier tir d’un fusil à deux coups. 
Les travaux de l’école des Baronnes 

ont commencé au mois de juin. Ils 
ont attaqué l’extension du bâtiment 
principal, le réfectoire. Autour, un 
city stade et des jeux verront égale-
ment le jour. Tout cela sera fini pour 
la rentrée 2024. Ensuite cela sera 
autour de l’école maternelle dont les 
cours seront déportés pendant un 
an. Les besoins scolaires seront alors 
assurés pour environ 10 ans.

Quels sont vos autres projets ?
Le vrai projet de mon mandat est 
de changer le visage de Rosny. Nous 
allons déplacer au fur et à mesure le 
centre-ville. Nous faisons des pistes 
cyclables, nous construisons un 
grand parc. Pour moi, le label « petite 
ville de demain  » est une véritable 

opportunité. Le sujet est de réflé-
chir aujourd’hui ce que les habitants 
veulent pour demain. Ce que je sou-
haite, c’est que les Rosnéens voient ce 
que nous faisons. J’ai une vision pour 
les 20 prochaines années.

GPSEO a l’air de rentrer dans les 
mœurs, est-ce votre avis ?
Je serais incapable de faire la place de 
l’église sans la communauté urbaine, 
son expertise et ses financements. 
Oui les débuts ont été un peu diffi-
ciles mais Cécile Zammit-Popescu 
fait du très bon travail. Il est évident 
que chaque maire a dorénavant une 
vision collective même si parfois il se 
rappelle sa fonction initiale. Il y a 2-3 
ans, le discours aurait été différent. 
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CARRIERES-SOUS-POISSY  
Une nouvelle pharmacie sur l’avenue 
de l’Europe

CONFLANS-SAINTE-HONORINE  
Bientôt une rencontre entre la 
Mairie et l’opérateur SFR-XPFibre

 AURELIEN BAYARD

«  The Future Is NEUTRAL  ». Ce 
n’est pas le nouveau slogan de notre 
gouvernement «  start-up nation  » 
mais la nouvelle entité créée en 
octobre 2022 par Luca de Meo, le 
PDG de Renault Group. Ainsi, 
l’Italien veut voir son entreprise 
prendre à bras le corps la probléma-
tique de l’économie circulaire. Et la 
Refactory en est l’étendard. L’usine 
de Flins-sur-Seine a quasiment fini 
sa métamorphose pour revaloriser 
plus de 45 000 véhicules chaque 
année et se transforme également en 
petite pépinière d’entreprise. Depuis 

C’est une nouvelle pharmacie mo-
derne et connectée qui a ouvert ses 
portes au public, ce lundi 9 octobre 
à Carrières-sous-Poissy. C’est plus 
précisément au 355 avenue de 
l’Europe que la municipalité a levé 
le voile sur le nouvel établissement 
de santé de 210 m², qui est notam-

Après les nombreuses réclamations 
des habitants quant aux dysfonc-
tionnements et au déploiement de 
la fibre optique à Conflans-Sainte-

La Refactory, incubateur 
de startups vertes

FLINS-SUR-SEINE

le début de l’année elle en a accueilli 
une douzaine et dressait le premier 
bilan du Hub d’Open Innovation le 
27 septembre.

«  Le but est de tester leur business 
plan  » explique Nathalie Rey, la 
responsable de ce hub. Pendant 6 
mois, ces startups cherchant à inno-
ver autour de l’économie circulaire 
avec la mobilité comme maître-
mot bénéficient d’une partie des 
locaux de la Refactory. Pour parti-
ciper à ce programme, elles doivent 
répondre à un appel à candidature 

Depuis le début de l’année, la Refactory de Renault-Flins 
met à disposition un incubateur à destination des start-
ups pour une durée de 6 mois. La marque espère ainsi 
en accueillir une trentaine par an qui partagent toutes le 
même mantra : l’économie circulaire autour de la mobilité.

La Ville a officiellement inauguré, le vendredi 6 octobre 
dernier, ce nouvel établissement de santé de 210 m² doté d’un 
espace vaccination et d’une cabine de téléconsultation.

Le Maire Laurent Brosse a annoncé une future rencontre entre 
les élus et l’opérateur chargé du déploiement de la fibre optique 
dans la commune, afin de faire remonter les remarques des 
habitants, le tout diffusé sur la page Facebook de la Ville.

La Refactory accueille désormais des startups qui souhaitent innover dans 
l’économie circulaire autour de la mobilité.

Vous pouvez faire part de vos observations en envoyant un mail à l’adresse 
questions.fibre@mairieconflans.fr. 

La pharmacie est ouverte du lundi au samedi 
de 9 h à 19 h 30.
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services de santé dans la commune, se 
félicite la Mairie dans un commu-
niqué. L’accès aux soins est un fac-
teur déterminant de la qualité de vie 
locale, du développement économique 
et social et de l ’égalité des chances  ». 
La pharmacie est ouverte du lundi 
au samedi de 9 h à 19 h 30. 

Honorine, le maire de la commune 
Laurent Brosse a annoncé qu’une 
rencontre, filmée et diffusée sur la 
page Facebook de la Mairie, aurait 

 EN BREF

et convaincre un jury de les choisir. 
Ensuite elles disposent de 1 000 m² 
de bureau, 1 000 m² de zone dédiée 
pour l’industrialisation, 400 m² pour 
le prototypage. Par ailleurs, une cin-
quantaine d’intervenants et experts 
internes peuvent leur venir en aide. 
Et même si ces jeunes entreprises 
évoluent dans un monde profession-
nel, un côté scolaire subsiste. En ef-
fet, elles participent à 6 modules dif-
férents qui leur permettent de bien 
comprendre l’économie circulaire 
jusqu’à préparer sa levée de fonds ou 
son plan d’industrialisation.

Le demo day organisé par la marque 
au losange permettait à certaines 
de se présenter comme Greendis, 
des anciens salariés du groupe Stel-
lantis qui ont mis au point le rétro-
gaz, c’est-à-dire le rétrofit au gaz. À 
l’instar de celui électrique, il permet 
à un véhicule thermique de réduire 
ses émissions de gaz à effet de serre 
et de polluants mais en passant au 
GPL. Pour 3 000  euros une voi-
ture datant d’au moins 2001 peut 
être ainsi transformée avec l’ajout 
d’un réservoir, une entrée orifice en 
plus, un vapodétendeur, un calcula-
teur et un injecteur gaz en véhicule 
Crit’Air. Ce sera une trentaine de 
sociétés qui seront éprouvées afin de 
rendre l’univers de la mobilité plus 
vert. 

bientôt lieu avec l’opérateur SFR-
XPFibre. L’objectif ? Faire remon-
ter les remarques, les interrogations 
des habitants et aborder les pro-
blématiques récurrentes comme la 
sécurisation des armoires, la fiabi-
lité des interventions ou encore la 
qualité du rangement des câbles.

«  Si la Ville n’a aucune relation 
contractuelle directe avec SFR-XP-
Fibre, qui a été missionnée par l’État 
pour le déploiement de la fibre optique 
à Conflans-Sainte-Honorine, nous 
remontons régulièrement auprès du 
délégué régional les dysfonctionne-
ments que vous nous signalez, assure 
Laurent Brosse dans une vidéo 
publiée sur les réseaux sociaux. 
J’ai également saisi l ’Arcep pour lui 
remonter la situation et lui demander 
d’intervenir  ». Une démarche sans 
succès pour le moment.

Vous pouvez faire part de vos 
observations en envoyant un mail 
à l’adresse questions.fibre@mai-
rieconflans.fr, afin qu’elles soient 
transmises à l’opérateur lors de 
cette rencontre dont la date reste à 
déterminer. 

AUBERGENVILLE  
Les commerçants à la fête ce samedi

Tous les ans, le deuxième samedi 
du mois d’octobre, les commer-
çants d’Aubergenville mettent les 
petits plats dans les grands à l’oc-
casion de la journée nationale du 
commerce de proximité, de l’arti-
sanat et du centre-ville. Ce samedi 
14 octobre, ils se mobilisent une 
nouvelle fois tout au long de la 
journée.

Au centre commercial d’Acosta, on 
retrouva une dégustation au res-
taurant Pizza et saveurs de 11 h à 
14 h, une animation choucroute à la 
boucherie Les côtes normandes de 
8 h 30 à 12 h 30, et une tombola chez 
Nouvel hair de 10 h à 12 h.

Pour la journée nationale du commerce de proximité, de 
l’artisanat et du centre-ville, les commerçants d’Aubergenville 
vous ont concocté un programme riche et varié, ce samedi 14 
octobre.

Dans le quartier d’Elisabethville, la 
boulangerie Aux petits pains gau-
lois organise une dégustation de 
pains spéciaux, dès 9 h, tandis que 
le City Market proposera lui aussi 
un accueil petit déjeuner à la même 
heure. Il y aura également un panier 
garni à remporter au marché couvert 
à l’initiative de l’Amicale des profes-
sionnels de la ville.

Autour de la gare; Pronto Pizza vous 
fera également déguster des pizzas 
le midi, tandis qu’un pot d’accueil 
vous attendra chez Cap’tif.  Enfin, 
dans le quartier des Chevries, Galo’s 
organisera une dégustation de vins 
et amuse-bouches de 18 h à 19 h. 

Dégustations et animations seront au programme toute la journée. 
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ment composé d’un es-
pace vaccination, et d’une 
cabine de téléconsulta-
tion en lien direct avec 
des généralistes et des 
spécialistes. Un service 
Pickup viendra complé-
ter l’offre de services au 
mois de décembre.

«  Cette nouvelle phar-
macie, spacieuse, avec des 
activités diversifiées, à 
proximité des logements 
et de commerces, est un bel 
exemple de conservation de 
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CONFLANS-SAINTE-HONORINE 
Un lieu en hommage à Samuel 
Paty ?

 MAXIME MOERLAND

10 000 m3. C’est la quantité de ma-
tériaux pollués traités par l’établis-
sement public Voies Navigables de 
France (VNF), depuis le lancement 
d’une vaste opération de dépollu-
tion, il y a de ça un an, sur les berges 
de la Seine à Épône. 

Voilà plusieurs dizaines d’années 
qu’une accumulation de dépôts 
sauvages touche ce secteur de plus 
de 3 hectares, jusqu’à prendre une 
ampleur considérable provoquant 
des risques majeurs de pollution et 

Dans les colonnes de 78Actu, le 
maire de Conflans-Sainte-Hono-
rine a indiqué qu’il envisageait la 
création d’un lieu symbolique pour 
Samuel Paty  : «  Il est vrai qu’un 
square est envisagé dans le cadre de la 
requalification et de l ’embellissement 
de la place. Après la concertation, le 
projet définitif sera arrêté, probable-
ment en 2024. Si l ’idée d’un square 
était retenue, une stèle en l ’hommage 
de Samuel Paty y aurait en effet toute 
sa place. »

Par ailleurs, il a rappelé qu’il y aurait 
une cérémonie le 16 octobre place 

« 4 piscines olympiques » de matériaux pollués 
traités sur les berges de Seine

EPONE

d’inondations. « C’était une pratique 
courante à l’époque des années 60 et 70, 
souligne Stéphane Bousquet, direc-
teur territorial du bassin de la Seine 
pour VNF. À l’époque, les dépôts sau-
vages ça ne gênait personne, et même 
si ce n’était pas vraiment autorisé, les 
gens regardaient ailleurs. Il y avait une 
forme de banalité dans l’acte de polluer. 
Aujourd’hui, ça peut nous paraître hal-
lucinant, mais à l’époque, c’était comme 
ça. Il a évidemment fallu arrêter ces 
pratiques là, même si ça ne s’est pas 
complètement éteint ».

L’opérateur public Voies Navigables de France signait, le 
mardi 3 octobre, une convention de mécénat avec Axa pour 
financer son opération de dépollution des berges de Seine 
épônoises.

Trois ans après la mort de Samuel Paty, Conflans-Sainte-
Honorine manque d’un lieu marquant pour célébrer l’ancien 
professeur. Laurent Brosse a commencé à ouvrir la porte 
d’un endroit symbolique.

de la liberté à partir de 18 h 30. 
Une trentaine de musiciens du 
conservatoire George-Gershwin 
 animeront  cet événement. 

Cependant, dans notre édition 
du 24 mai, le président de l’asso-
ciation les Amis de Samuel Paty 
préférait voir le collège être re-
nommé  : «  cela fait presque 3 ans, 
et j’ai peur que plus le temps passe, 
plus son nom finisse dans l ’oubli. Il 
y aura toujours un voisin, un frère, 
un professeur toujours présent lors de 
l ’attentat alors allons de l ’avant dès 
maintenant. » 

Au total, entre 4 et 5 millions d’euros ont 
été nécessaires pour financer ce chantier 
de dépollution.

Dans notre édition du 24 mai, le président de l’association les Amis de Samuel 
Paty préférait voir le collège être renommé.
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qui était prévu au départ : on s’atten-
dait à avoir un mètre de sol à traiter, 
et en fait on avait parfois jusqu’à trois 
mètres. On s’attendait à trouver des 
déchets issus du BTP, mais on a trouvé 
des déchets plutôt polluants avec de 
l’amiante par exemple. Tout ça fait 
que l’opération s’est avérée plus com-
plexe que prévue, il a fallu la scinder en 
plusieurs étapes ». Celle-ci devrait se 
terminer au printemps prochain.

Au total, entre 4 et 5 millions d’eu-
ros ont été nécessaires pour financer 
ce chantier de dépollution. Lors de 
la signature de convention de mécé-
nat entre VNF et Axa France, qui 
a remis un chèque de 100 000 eu-
ros à l’organisme public le mardi 
3 octobre, la 1ère adjointe épônoise 
Isabelle Martin, en charge du déve-
loppement durable, a rendu hom-
mage au travail fourni sur le site 
pollué. « Sachez que la maire d’Épône 
apprécie beaucoup ces travaux qui 
vont permettre de rendre ce terrain 
aux marcheurs. Il y aura aussi une 
piste cyclable et, on l’espère, une zone 
verte qu va permettre de rendre encore 
plus agréable la zone ». Le site sera en 
effet confié à un acteur public dans 
le futur en vue d’en faire un espace 
de valorisation écologique. 
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CHANTELOUP-LES-VIGNES  
La Ville célèbre le taux de réussite 
record aux examens 2023

POISSY  
Poissy et Pirmasens 
plus que jamais unis

Un taux de réussite record. 95  % 
des jeunes chantelouvaises et 
chantelouvaises qui se sont lancés 
à l’assaut du BAC, d’un BTS ou 
d’un CAP ont réussi à l’obtenir. 
Cela donne 128 nouveaux diplô-
més dont 42 avec mention. Afin de 
célébrer leur succès, la Mairie or-

Vendredi 6 octobre, la Mairie – et en compagnie du sous-préfet 
de Saint-Germain-en-Laye, Jéhan-Éric Winckler – organisait 
une soirée de la réussite consacrée aux 128 jeunes diplômés 
chantelouvaises et chantelouvais aux examens 2023.

Durant le week-end du 6 octobre, l’équipe municipale de 
Poissy s’est rendue à Pirmasens en Allemagne, ville avec 
laquelle la commune pisciacaise est jumelée. Pendant 
ces deux jours, visites culturelles et festivités étaient au 
programme afin de célébrer un partenariat toujours aussi fort.

Cette cérémonie du jumelage s’est clôturée avec le traditionnel échange de 
cadeaux, dont une exposition de photographies de Poissy prises par Mélanie 
Hamm, et de la signature du Livre d’Or de la Ville.

En dehors de leur remise de diplôme, les 
lauréats ont également pris la parole afin 
d’exprimer toute leur fierté de l’avoir obtenu. 
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En dehors de leur remise de 
diplôme, les lauréats ont égale-
ment pris la parole afin d’exprimer 
toute leur fierté de l’avoir obtenu. 
Par ailleurs, il y a également eu 
la projection de différents films 
relatifs au programme de la Cité 
 Éducative. 
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Un coup chez toi, un coup chez 
moi. Depuis plusieurs années, les 
équipes municipales de Poissy et de 
Pirmasens (Allemagne) s’invitent 
dans leur ville respective afin de 
célébrer leur jumelage. Cette fois-
ci, c’était à celle pisciacaise d’aller 
en Rhénanie-Palatinat. Les cha-
leureuses retrouvailles avec la délé-
gation allemande ont été menées 
par l’édile local,  Markus Zwick.

Du 6 au 8 octobre, les élus piscia-
cais ont découvert l’impression-
nant château médiéval de Ham-
bach, berceau de la démocratie 
allemande, à Neustadt an der 
Weinstrasse et participé à diverses 
soirées comme celle organisée 
dans l’Auberge de jeunesse CityS-
tar dont le projet avait été présenté 
lors de l’édition 2016. 

Cette cérémonie du jumelage 
s’est clôturée avec le traditionnel 
échange de cadeaux, dont une 
exposition de photographies de 
Poissy prises par Mélanie Hamm, 
et de la signature du Livre d’Or de 
la Ville, symboles du lien toujours 
plus fort entre les deux cités. 

Le retrait des dépôts au-
rait déjà dû être terminé, 
un an après le début de 
ce grand nettoyage. Ce-
pendant, des difficultés 
inattendues retardent 
l’échéance. «  On est allé 
de découverte en décou-
verte, grince Stéphane 
Bousquet. Des épaisseurs 
de pollution étaient bien 
plus importantes que ce 

ganisait la troisième édi-
tion de la soirée de la réus-
site à l’espace culturel Paul 
Gauguin le 6 octobre. Cet 
événement se faisait en 
présence de Jehan-Éric 
Winckler, le sous-préfet 
de Saint-Germain-en-
Laye, de l’inspection de 
l’Éducation nationale, des 
proviseurs de lycées, des 
principales des collèges, 
des enseignants, du ser-
vice jeunesse de la Ville, 
d’associations jeunesse 
 éducatives et des parents.
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BUCHELAY  
Une dictée géante à la plaine 
des sports Grigore-Obreja

 AURELIEN BAYARD

« Est-ce que tout le monde à quelque 
chose à dire sur le patrimoine ? » se 
demande Aude de Tocqueville, 
durant la restitution de « Je suis mon 
patrimoine  » dans la médiathèque 
communautaire des Mureaux. À 
la vue du guide fraichement édité, 
la réponse est clairement positive. 
De novembre 2022 jusqu’à cet été, 
80 jeunes issus de milieux diffé-
rents – ESAT, collégiens, primo-
arrivants – ont participé à l’édition 
de cet ouvrage comptant presque 
90 pages. Le 28 septembre était 
donc le moment de se remémorer 
l’année écoulée lors duquel plein 
d’énergies se mélangeaient.

Tout d’abord celle des écrivains 
en herbe. Marla. Aqsa, Temes-
gan et Astor, tous de l’Espace 
Dynamique d’Insertion l’Escale à 
Mantes-la-Jolie, et qui partagent 
un point commun : celui d’être en 
France depuis 1 an et demi maxi-
mum. Chacun ne cachait pas sa 

Prêts à tenter le sans-faute  ? La 
plaine des sports Grigore-Obreja 
de Buchelay accueillera une dictée 
géante, ce dimanche 15 octobre 
de 15 h à 17 h. Mais attention, 
dictée ne veut pas forcément dire 
moment monotone et scolaire  : 
entre amis ou en famille, ces évé-
nements organisés par «  Monsieur 
dictée  » Rachid Santaki se passent 
toujours dans la bonne humeur. En 
témoigne l’organisation de la dictée 
du stade de France, celle de l’espace 
avec Thomas Pesquet, ou encore le 
record du monde sur les Champs-

Un guide touristique local écrit 
par la jeunesse yvelinoise

YVELINES

joie de voir sa prose éditée. « Nous 
sommes tellement fiers  » s’excla-
ment-ils d’une seule voix. Puis 
l’envie d’Amina Sarr, elle-même 
passionnée par la littérature. En 
service civique au Labo des His-
toires, la jeune femme a été l’un 
des nombreux moteurs de ce pro-
jet. « L’écriture permet aux jeunes de 
développer leur personnalité et est 
une forme d’échappatoire » explique-
t-elle.

Après un an de rédaction, « Je suis mon patrimoine » a 
pris fin avec l’édition du guide touristique. Elaboré grâce 
au Labo des histoires et soutenu financièrement par le 
Département, il aura permis à de nombreux jeunes de 
s’exprimer.

Rendez-vous ce dimanche 15 octobre pour vous frotter à la 
dictée géante de Rachid Santaki, de 15 h à 17 h rue Jean-Louis 
Scialloux à Buchelay.

Élysées. Plus récemment, les villes 
des Mureaux et de Limay ont elles 
aussi accueilli l’exercice l’été dernier.

Pas besoin d’apporter vos stylos ni 
vos feuilles de papier, ils vous seront 
fournis sur place. Pour obtenir plus 
d’informations, contacter par télé-
phone le 01 30 92 57 74, ou par 
mail l’adresse culture@buchelay.fr. 
L’inscription est bien obligatoire 
pour participer à la dictée, alors 
rendez-vous sur le site de l’événe-
ment, à l’adresse www.ladictee-
geante.com.  

Plus de 90 jeunes issues de milieux différents – ESAT, 
collégiens, primo-arrivants – ont permis de réaliser un 
guide touristique local.

Les villes des Mureaux et de Limay ont elles aussi accueilli l’exercice l’été 
dernier.

LA
 G

A
Z

ET
TE

 E
N

 Y
V

EL
IN

ES

IL
LU

ST
R

A
TI

O
N

 / 
LA

 G
A

Z
ET

TE
 E

N
 Y

V
EL

IN
ES

 EN BREF

ACTUALITÉS 09

de la 2ème chance de Saint-Quen-
tin-en-Yvelines fait référence à 
celles d’Aude de Tocqueville, dont 
le premier livre était La France 
d’île en île, « une belle coïncidence  » 
s’amuse-t-elle. En dehors de sa 
connaissance de l’orthographe, de 
la grammaire et du vocabulaire, 
l’écrivaine était également présente 
afin d’éviter la peur de la feuille 
blanche. « L’écriture créative permet 
de débloquer cela. Nous sommes donc 
partis au Musée du jouet (à Poissy, 
ndlr) » explique l’autrice, « cela casse 
le rapport à l ’écrit parfois trop sco-
laire. Ainsi ils libèrent et se livrent » 
ajoute Emmanuel Fernandez. 
«  Chacun a pu apporter sa pierre à 
l ’édifice et découvrir ou redécouvrir 
ce qu’il y a autour de nous » conclue 
Eléonore Comte, la directrice 
Ile-de-France Ouest du labo des 
 Histoires. 

Les adultes n’en 
étaient pas en 
reste. Emmanuel 
Fernandez y a vu 
une superbe op-
portunité : « Je ne 
pouvais pas refu-
ser [ce projet] car 
je savais que mes 
étudiants seraient 
entre de bonnes 
mains.  » Le for-
mateur à l’école 

5e CONVENTION D’AFFAIRES
GRAND PARIS SEINE & OISE

Des rendez-vous et des rencontres pour développer 
 votre réseau et décupler vos opportunités ! 

MARDI 7 NOVEMBRE 2023 de 13h30 à 19h 
au Forum Armand Peugeot à Poissy

Inscriptions et informations sur gpseo.fr
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 SALONIC BRAMUDA

«  Elle a perdu une occasion de se 
taire ! ». Dans son bureau du premier 
étage, entouré de quelques proches, 
Raphaël Cognet ne décolère pas. 
Cible de son courroux, Edwige 
Hervieux, sa première adjointe. 
Quelques minutes plus tôt, lors 
d’un conseil municipal de plus de 3 
heures, elle s’en est prise verbalement 
à l’élue démissionnaire Graziella 
Devin. Son tort, avoir décidé d’aller 
grossir les rangs de l’opposition. Et 
de rejoindre par la même occasion 
Michaël Bordg, évincé fin juillet de 
ses fonctions d’adjoint, lui aussi pour 
 insubordination supposée.

Malgré les tapes amicales sur 
l’avant-bras de son voisin Ibrahima 
Diop qui l’appelle à la pondération, 
la première adjointe se lâche au 
micro à l’égard de son ex-équipière 
désormais opposante qui vient de 
lire un texte expliquant les raisons de 

Conseil municipal : 
la débandade

Halte à l’amalgame 
et à la victimisation

MANTES-LA-JOLIE

MANTES-LA-JOLIE

son départ : « Tu es fragile, je te plains. 
Si elle n’avait rien à se reprocher, elle 
pouvait montrer son bulletin de vote ».

« Tu es fragile, je te plains »

Cette révélation dont elle ne mesure 
pas les conséquences fait bondir 
Guillaume Quévarec, chef de fil du 
Printemps Mantais qui rebondit sur 
l’incongruité des propos tenus en les 
répétant, visiblement effaré de cet 
aveu : « Si elle n’avait rien à se repro-
cher, elle pouvait me montrer son bul-
letin de vote. Voilà ce que vient de dire 
Madame Hervieux. C’est enregistré, 
moi ça m’amuse. C’est complètement 
illégal ». 

Quant aux membres de la liste 
Mantes Unie pour l’Avenir, ils s’in-
surgent vigoureusement. Un «  c’est 
scandaleux  », véritable cri du cœur 

Une nouvelle démission dans l’équipe majoritaire, une 
première adjointe qui avoue avoir bafoué un scrutin 
secret, l’opposition conduite par Jean-Luc Santini 
(Mantes Unie), qui quitte la salle en signe d’indignation, 
suivie par Michael Bordg : le conseil municipal du 2 
octobre dernier a donné une image catastrophique de 
Raphaël Cognet et de son équipe.

Factuellement, Edwige Hervieux vient de reconnaître publiquement que 
le vote des grands électeurs en conseil municipal du 24 juin en vue des 
sénatoriales du 24 septembre dernier était bien dirigé et placé sous haute-
surveillance par Raphaël Cognet.

Si Edwige Hervieux a fait le choix respectable de s’engager en politique 
et d’en supporter les avantages, notamment des indemnités confortables, 
comme les désagréments, Nous condamnons sans réserve et avec la plus 
grande fermeté l’agression dont son fils a été l’objet.
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monte de leurs rangs. Ils constatent 
que la majorité vient de montrer son 
vrai visage. Aux yeux des Mantais 
présents dans la salle comme de 
ceux qui suivent la séance en direct 
sur Facebook. La vérité éclate enfin 
au grand jour. Il n’y a pas la blanche 
colombe Cognet d’un côté et de 
l’autre les abominables bédiéristes et 
gauchistes. La duperie a vécu.

Vote sous haute-
surveillance

Factuellement, Edwige Hervieux 
vient de reconnaître publiquement 
que le vote des grands électeurs en 
conseil municipal du 24 juin en vue 
des sénatoriales du 24 septembre 
dernier était bien dirigé et placé sous 
haute-surveillance par Raphaël Co-
gnet, lequel n’a visiblement aucune 
confiance dans les membres de son 
équipe. Et que la confidentialité du 
vote que la loi exige a bel et bien été 
bafouée.

Ce qui peut déboucher sur un signa-
lement au préfet, lequel pourra dans 
ce cas saisir le Tribunal Adminis-
tratif de Versailles. Ce ne serait pas 
une première à Mantes-la-Jolie ces 
derniers mois. Constatant que ce 
fameux conseil municipal de juin 
réuni spécialement pour la dési-

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

Le 4 octobre dernier en fin de ma-
tinée, Edwige Hervieux a publié 
sur sa page Facebook un texte dans 

Une fois de plus, car notre mission d’informer l’exige, 
nous sommes contraints de citer son nom. Chères 
lectrices et chers lecteurs, vous allez rapidement 
comprendre pourquoi.

lequel elle révèle une information 
concernant son fils, en l’occurrence 
le vol de son téléphone portable 

gnation des grands-électeurs avait 
donné lieu à des délibérations non 
conformes au droit, le représentant 
de l’État dans les Yvelines avait saisi 
dans la foulée la justice administra-
tive, laquelle annulait les décisions 
prises et Raphaël Cognet se retrou-
vait contraint de reconvoquer un 
conseil municipal le 24 juillet, en 
pleine période de vacances.

« Si elle n’avait rien à se 
reprocher, elle pouvait me 

montrer son bulletin de 
vote »

Mais revenons à l’essentiel, cette 
nouvelle démission d’une conseil-
lère municipale du groupe majo-
ritaire après l’éviction de Michaël 
Bordg de son poste d’adjoint qui a 
fait sortir de ses gonds la majorité 

municipale. Graziella Devin avait 
expliqué que, malgré son soutien à 
Michaël Bordg, initialement, elle 
ne comptait pas quitter le groupe 
majoritaire pour rejoindre son col-
lègue dans l’opposition mais, a-t-
elle relevé dans sa déclaration : « Je 
n’aurais jamais pu anticiper le déferle-
ment de haine et de pression auquel j’ai 
fait face depuis lors, relève-t-elle. Cette 
expérience a été bien plus éprouvante 
que je ne l’imaginais simplement pour 
avoir fait le choix de soutenir la vérité 
et de condamner le mensonge. Ces 
épreuves m’ont affectée jusque dans ma 
santé. Je confirme les agissements de la 
première adjointe et du maire. Je peux 
citer l’exemple de la pression exercée par 
Madame Hervieux lors des élections 
des grands électeurs, elle a cherché à 
connaître mon vote et a même exigé les 
bulletins de vote restants pour avoir un 
contrôle total sur ma décision ». 

sous la menace par trois individus. 
Évidemment, compte-tenu de 
notre excellente implantation sur 
notre zone de distribution, notam-
ment à Mantes-la-Jolie, nous dis-
posions de cette information. Mais 
nous avons pris la décision de ne 
pas la rendre publique.

Si Edwige Hervieux a fait le choix 
respectable de s’engager en poli-
tique et d’en supporter les avan-
tages, notamment des indemnités 
confortables, comme les désagré-
ments, nous condamnons sans ré-
serve et avec la plus grande fermeté 
l’agression dont il a été l’objet. Ce 
type d’agression est insupportable 
et inadmissible, à Mantes-la-Jolie 
comme ailleurs. Sur ce point, nous 
rejoignons Edwige Hervieux : « Il 
est inadmissible que nos enfants et les 
équipes éducatives soient exposés à de 
tels actes de violences ».

En revanche, un désaccord total 
nous oppose à l’élue mantaise 
quand elle nous met en cause de 
manière très insidieuse. Lais-
sant entendre dans sa déclaration 

écrite, que nous pourrions avoir 
une part de responsabilité dans ce 
qui est arrivé à son fils.

Chère Madame, merci de prendre 
un peu de hauteur par rapport aux 
évènements que vous vivez. Pour 
ce que nous en savons, votre fils 
n’a pas été ciblé car il est votre 
fils. Il a été volé car il possédait 
un téléphone portable. C’est le 
quotidien inadmissible de di-
zaines de jeunes dans une com-
mune dans laquelle vous exercez 
d’importantes responsabilités. 
Par des individus qui doivent être 
sévèrement condamnés mais qui 
deviendront peut-être un jour 
des époux aimants et des pères de 
familles respectables.

Chère Madame, merci 
de prendre un peu de 

hauteur par rapport aux 
évènements que vous vivez

La Gazette n’est rigoureusement 
pour rien dans ce qu’il a subi. Lui 
c’est lui, vous c’est vous  ! Nous 

dénonçons semaine après semaine 
et factuellement vos  agissements 
comme élue. Mais jamais au grand 
jamais nous nous introduirons par 
le trou de la serrure dans votre vie 
privée. 
 
Si vous n’avez pas trouvé de place 
sur une liste aux dernières sénato-
riales, nous n’y sommes pour rien.
Si vous avez perdu aux élections 
législatives, nous n’y sommes pour 
rien. Si vous avez reconnu publi-
quement avoir voulu contrôler le 
vote de Graziella Devin lors d’un 
scrutin secret, nous n’y sommes 
pour rien. Si de très nombreux 
agents de la ville ne vous tiennent 
pas en haute estime, nous n’y 
sommes pour rien.
 
En conséquence, merci de balayer 
devant votre porte avant de faire 
des amalgames douteux en faisant 
entrer votre enfant de plain-pied 
dans vos activités politiques et de 
vous victimiser en permanence 
pour tenter de dissimuler en vain 
vos propres turpitudes et vos insuf-
fisances. 

 SALONIC BRAMUDA
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 AURELIEN BAYARD

«  J’ai toujours fait mes gâteaux 
comme si je les faisais pour ma 
grand-mère.  » En respectant 
ce crédo Pierre Leriche réussit 
parfaitement sa vie de pâtissier. 
Tout d’abord en étant sacré meil-
leur apprenti de France en 2017. 
«  Même si je considère que j’ai été 
premier le jour J car d ’autres ne 
souhaitent pas y participer  » tem-
père-t-il. Pourtant son parcours 
démontre qu’il n’a pas usurpé ce 
titre  : son apprentissage au sein 
de la pâtisserie Yvrard - une ré-
férence à Cherbourg - 1 an chez 
le meilleur ouvrier de France 
(MOF) Christophe Renou à Ge-
nève, et responsable de trois bou-
tiques à Amsterdam. 

Il était d’ailleurs en poste dans la 
capitale néerlandaise lorsque le 
confinement frappa l’Europe. Il 
revint alors dans ses terres natales 
normandes et afin d’éviter d’être 
oisif, il cherche à perfectionner sa 

Alep France, innovation 
technique et gustative

ECQUEVILLY

technique sur l’étirage du sucre. 
Mais pour faire cela, il lui faut une 
lampe pour chauffer ce matériau 
mais il ne voulait pas non plus dé-
penser plusieurs milliers d’euros : 
«  Je m’en suis alors créé une et mon 
cousin Antoine m’a dit qu’il pouvait 
aussi les réaliser ». 

Les idées fourmillent entre le 
pâtissier et le dessinateur-proje-
teur, et, de fil en aiguille, ALEP 
France naît. Les deux hommes ne 
se lancent pas tout de suite dans 
l’aventure puisque Pierre prend 
un poste à Bruxelles et aide le 
gérant à passer ses concours de 
MOF tandis qu’Antoine travaille 
toujours à côté. Mais le rêve de 
devenir son propre patron prend 
le dessus et il franchit le cap cet 
été. Installés à Ecquevilly, pâtis-
serie et matériel de pâtisserie se 
côtoient désormais. «  C’est génial 
car je peux utiliser les produits que 
nous fabriquons, s’exclame-t-il, de 

Meilleur apprenti de France en 2017, Pierre Leriche s’est 
installé à Ecquevilly. Avec son cousin Antoine, les deux 
hommes gèrent ALEP France, une société qui mélange 
fabrication de matériel pour la pâtisserie et desserts. 
Avec l’innovation comme maître-mot.

Meilleur apprenti de France en 2017, Pierre Leriche et son cousin Antoine 
cherchent à innover dans le monde de la pâtisserie.
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plus la vente des gâteaux permet de 
financer nos projets car nous  voulons 
dépendre de personne. » 

Une histoire  
de Normands

L’innovation n’est pas que dans 
le matériel qu’ALEP France pro-
pose mais aussi dans ses gâteaux. 
«  Quand je regarde un dessert, je 
réalise mentalement une vue éclatée 
et après je le reconçois à ma guise » 
explique Pierre. De plus sa carte 
joue sur les saisonnalités  : «  Les 
goûts et les envies diffèrent suivant 
les périodes de l ’année. En hiver, 
nous préférons plutôt le chocolat et 
la cannelle alors qu’en été, c’est plutôt 
l ’aspect frais des fruits. » Ainsi que 
sur la manière de procéder. Tout 
est vendu en click and collect, ce 

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

MANTES-LA-JOLIE  
L’herbe du diable sur les berges

MANTES-LA-JOLIE  
Début des travaux pour le stade 
nautique Didier Simond

Appelez un exorciste car les experts 
l’appellent l’herbe du diable. Le da-
tura Stramonium a élu domicile de-
puis quelques semaines à Mantes-
la-Jolie, précisément au niveau des 
sorties de l’école Albert-Uderzo et 
de la crèche L’Île aux Enfants ainsi 
que sur les berges de Seine. Ne vous 
laissez pas attendrir par sa collerette 

Véritable référence dans le milieu 
de l’aviron, le stade nautique in-
ternational Didier Simond va se 

Depuis plusieurs semaines, le datura stramonium, ou l’herbe 
du diable, a été aperçue à proximité des écoles et en bord de 
Seine à Mantes-la-Jolie. Les services de la Ville vont intervenir 
et procéder à un arrachage progressif de ces plantes.

Depuis la semaine dernière, le stade nautique international 
Didier Simond est en travaux afin de lui redonner son cachet 
ainsi qu’harmoniser son bassin à trois mètres de profondeur.

Le but de ses travaux est d’aplanir et harmoniser le bassin à 3 mètres de 
profondeur, reprendre et stabiliser les berges, rénover et remplacer les 
pontons d’embarcation.

Si vous en voyez une et que vous 
souhaitez l’arracher, l’utilisation de 
gants est obligatoire.
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blanche car cette plante peut vous 
provoquer les symptômes suivants 
en cas d’ingestion  : troubles péri-
phériques (dilatation de la pupille, 
dessèchement des muqueuses, 
tachycardie…), et troubles cen-
traux (confusion, délire, hallucina-
tions…). D’après l’Institut national 
de recherche pour l’agriculture, l’ali-
mentation et l’environnement, elle 
peut même causer la mort.

Si vous en voyez une et que vous 
souhaitez l’arracher, l’utilisation 
de gants est obligatoire. Il fau-
dra alors la laisser pourrir dans un 
endroit isolé et ne pas la brûler car 
ses fumées sont hallucinogènes. De 
son côté la Mairie assure qu’elle va 
intervenir prochainement pour dé-
barrasser la ville de cette mauvaise 
herbe. 

refaire une beauté. Enfin surtout 
son bassin. Sur le site facebook 
de la communauté urbaine Grand 

 EN BREF EN BREF

Paris Seine et Oise (GPSEO), les 
premières photos des travaux qui 
ont démarré la  semaine  dernière 
ont été partagées. 

Le but de ces travaux est d’apla-
nir et harmoniser le bassin à 3 
mètres de profondeur, reprendre 
et stabiliser les berges, rénover 
et remplacer les pontons d’em-
barcation. Toutefois, GPSEO 
n’a pas précisé la durée de ces 
 travaux.

Aplanir, stabiliser, rénover

Le stade a permis le succès et le 
développement de nombreuses 
manifestations sportives comme 
en témoigne l’accueil depuis 
2001, de compétitions d’enver-
gures en aviron et en canoë 
kayak. Dans ces disciplines, le 
stade nautique reçoit entre 5 000 
et 10 000 compétiteurs chaque 
année. Il est également le lieu 
d’entraînement de la section 
 aviron de l’AS Mantaise. 

Le CCAS de la Ville d’Andrésy 
propose un nouveau rendez-vous 
adressé au troisième âge du terri-
toire. Le 1er forum seniors aura lieu 
ce vendredi 13 octobre, de 10 h à 17 h 
à l’espace Julien Green avec de nom-
breux intervenants au programme. 
Des professionnels de santé, de 
prévention, de loisirs ainsi que des 
associations « pour vous aider à bien 
vieillir ensemble » seront de la partie 
lors de cet événement gratuit et sans 
inscription. Parmi les intervenants 
présents, on retrouve par exemple 
un service de soins infirmiers à 
domicile, un atelier sport santé, des 
démonstrations de marche nordique 
ou encore des bilans orthoptistes. 
Des ateliers pédagogiques pour 
améliorer les connaissances des 
seniors en matière d’accidents de la 
vie courante, de santé et de nutrition 
seront également au programme.
Pour plus de renseignements sur 
ce nouvel événement, contactez le 
CCAS d’Andrésy par téléphone au 
01 39 27 11 30. 

 EN BREF
ANDRESY  

Le 1er forum seniors 
arrive ce vendredi
Des professionnels de santé, de 
prévention et de loisirs ainsi que 
des associations seront présents 
de 10 h à 17 h, à l’espace Julien-
Green.

qui permet aux clients de discu-
ter lorsqu’ils viennent chercher 
leur produit. Surtout les gâteaux 
sont réalisés le jour même. «  Je 
veux que mes pâtisseries soient 
fraiches. Ils peuvent commander sur 
le site jusqu’à 13 h en semaine et le 
week-end jusqu’à 5 h du matin. Et 
moi jusqu’à 17 h, je les prépare  » 
explique le meilleur apprenti de 
France.
Depuis son installation à Ecque-
villy, les affaires sont florissantes 
– ALEP France a déjà quadruplé 
son chiffre d’affaires sur la vente 
de dessert – et Pierre continue à 
vouloir toujours épater ses habi-
tués  : «  Pour Halloween je vais 
confectionner une soixantaine de 
crânes en chocolat avec des gour-
mandises à l ’intérieur. Et si cela 
fonctionne, je recommencerai pour 
Noël. » 
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MANTES-LA-JOLIE
La Police stoppe une tentative 
d’extorsion
Le 3 octobre, trois jeunes – dont un mineur - ont essayé 
de dérober le téléphone d’un adolescent de 16 ans. Les 
forces de l’ordre ont pu intervenir à temps et arrêter les 
agresseurs. Les deux majeurs ont écopé de 12 mois de 
prison dont 6 avec sursis.

En audition, les intéressés, bien que confrontés aux éléments à charge, 
rejettent toute implication. Seule la détention de produits stupéfiants est 
admise.
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Trois jeunes Mantais – deux 
ayant 18 ans et un autre de 17 
ans – ont attiré dans la rue An-
dré Géo un adolescent de 16 
ans afin qu’il leur remette son 
téléphone ainsi que son code de 
verrouillage.  Mais le centre de 
supervision urbaine signale cette 
agression et les effectifs locaux 
arrivent rapidement sur place. 
Les trois individus tentent alors 
de s’échapper en se séparant cha-
cun de leurs côtés. 

Poursuivis par plusieurs équi-
pages, les mis en cause finissent 
par être interpellés quasi simulta-
nément dans différents lieux. Du-
rant son interpellation, l’un des 
agresseurs porte sur lui un sachet 
plastique contenant une dizaine 
de doses de produit stupéfiant 
(cocaïne) lors de la fouille de 
sécurité. Ils sont ensuite placés en 
garde à vue. Enfin, le mobile dé-
robé a été retrouvé ultérieurement 

au niveau du boulevard Georges 
Clémenceau par un  passant.

En audition, les intéressés, bien 
que confrontés aux éléments à 
charge, rejettent toute implica-
tion. Seule la détention de pro-
duits stupéfiants est admise. A 
l’issue des mesures de garde à 
vue, ils sont déférés au tribunal 
judiciaire de Versailles dans le 

cadre d’une comparution immé-
diate. Les deux majeurs ont écopé 
d’une peine de 12 mois d’empri-
sonnement, dont 6 avec sursis 
probatoire pendant 2 ans, assor-
tie d’interdictions et d’obligation 
de travail/formation. Tandis que 
le mineur a été présenté devant le 
Juge des Enfants et en est ressorti 
libre avec une  convocation le 5 
décembre. 

COMMUNIQUÉ

* En effectuant des modifications techniques

En France, 1100 professionnels du biofioul, chauffagistes
et distributeurs, sont à votre service. Contactez-les ! 

Liste des professionnels sur : annuaire.biofioul.info

ON NE VOIT PAS COMMENT 
VOTRE CHAUDIÈRE
RÉSISTERAIT AUX
ARGUMENTS DU BIOFIOUL.  
Depuis le 1er juillet 2022, le biofioul F30, énergie contenant jusqu’à 30%
de colza, alimente obligatoirement toutes les chaudières neuves installées
et peut être compatible avec la plupart des chaudières actuelles*.
Dans les années à venir, une augmentation progressive de la composante 
renouvelable du biofioul pourrait permettre d’aboutir à un bioliquide de 
chauffage 100% renouvelable.

L’énergie est notre avenir, économisons-la !
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Le 19 septembre, un adolescent de 17 ans scolarisé au sein 
du lycée Jean Rostand avait tiré des mortiers d’artifice au sein 
de l’établissement. Identifié, il a été présenté devant la Justice 
et comparaîtra au Tribunal pour enfants le 7 décembre.

MANTES-LA-JOLIE
Un élève coupable de jets de mortier 
au lycée Jean Rostand arrêté

Durant l’intercours du 19 sep-
tembre, un élève du lycée Jean-
Rostand trouve cela comique de 
tirer des mortiers d’artifice dans les 
cages d’escalier. Toutefois, cela n’est 
absolument pas du goût du provi-
seur qui décide de porter plainte 
dès le lendemain pour «  dégrada-
tions volontaires » et « mise en danger 
de la vie d’autrui  ». L’engin pyro-
technique avait provoqué de légers 
dégâts, surtout des traces de brulé 
sur les murs et le sol.

Toutefois, l’événement avait des 
répercussions sur le personnel de 
l’établissement. Une employée a 
demandé sa mutation puisque des 
incidents du même type s’étaient 

produits plusieurs fois quelques 
semaines auparavant.

D’après les informations de 78Actu, 
le commissariat de Mantes-la-Jolie 
a rapidement identifié le fauteur de 
trouble puisqu’il avait été filmé par 
les caméras de vidéosurveillance du 
lycée. Cet élève de terminale est 
d’ailleurs déjà connu de leurs ser-
vices pour « port d’arme au sein d’un 
établissement scolaire » ainsi que pour 
un jet de pierre sur un professeur 
durant un cours le 13 septembre. 

Lors de son interpellation, il a re-
connu les faits, prétextant l’ennui. 
Il est convoqué le 7 décembre au 
tribunal pour enfants. 

D’après les informations de 78Actu, le commissariat de Mantes-la-Jolie a 
rapidement identifié le fauteur de trouble puisqu’il avait été filmé par les 
caméras de vidéosurveillance du lycée.
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 AURELIEN BAYARD



NEXITY À VOS CÔTÉS  
POUR VOTRE ACHAT  
IMMOBILIER DANS LE NEUF

NOS CONSEILLERS SONT À VOTRE DISPOSITION  
POUR VOTRE ACHAT IMMOBILIER  
DANS LES YVELINES ET   
DANS TOUTE L’ÎLE-DE-FRANCE

nexity.fr01 85 55 11 11
Appel gratuit
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RAPPEL : Les condamnations en première instance ne sont pas définitives puisque susceptibles d’appel. 

Jusqu’à leur condamnation définitive, les prévenus sont donc toujours présumés innocents.

Samedi soir, sur le boulevard du Maréchal Juin, un bus de la 
ligne X et la conductrice d’une trottinette se sont percutés. 
La jeune femme souffre de multiples fractures au niveau des 
jambes.

Lundi, une collision a eu lieu entre un véhicule utilitaire et 
un poids lourd sur l’autoroute A13 au niveau d’Orgeval. Le 
conducteur de la voiture est décédé.

Depuis 6 mois, le commissariat des Mureaux surveillait 
un réseau de trafic de stupéfiants avec le centre-
commercial comme plaque tournante. 8 personnes ont 
été interpellées et seront jugées entre le 24 octobre et 
le 2 novembre.

MANTES-LA-JOLIE 
Collision entre un bus et une personne 
en trottinette

ORGEVAL
Accident mortel sur l’A13

LES MUREAUX
Un trafic de stupéfiants démantelé avec le centre 
commercial comme plaque tournante

Nous sommes samedi au niveau 
du boulevard Maréchal Juin, 
devant le café bien nommé le 
Weekend. Tout se déroule tran-
quillement jusqu’à ce qu’un 
bus de la ligne X du réseau RD 
Mantois et une trottinette se 
percutent. Selon les informations 
de Mantes Actu, la conductrice 

Lundi, en tout début d’après-
midi, un véhicule utilitaire et 
un poids lourd se percutent sur 
l’autoroute A13, précisément au 
point kilométrique 26, à la hau-
teur d’Orgeval et dans le sens 
des Yvelines. D’après les infor-
mations de 78Actu, une personne 
est morte durant cet accident, il 

Le 5 avril, lors d’un contrôle d’iden-
tité dans un centre commercial aux 
Mureaux, il était découvert à proxi-
mité de poubelles de commerces 
treize sachets de résine de cannabis 
conditionnés pour la vente. Ceci 
faisait suite à d’autres saisies et faits 
recensés dans ce quartier, permet-
tant de mettre en lumière l’existence 
d’un trafic de stupéfiants. La mise 
en place de surveillances physiques 
et techniques était alors justifiée et 
a permis d’identifier sept individus, 
tous originaires des Mureaux, et au 
rôle bien défini.

Le 2 octobre, une opération coor-
donnée est alors lancée et permet 
de procéder aux interpellations de 
6 des mis en cause. En effet, le 7ème 

individu est aux abonnés absents. 
Toutefois, il finit par se présenter 
spontanément au commissariat 
quelques heures plus tard. Tous 
sont alors placés en garde à vue 
en régime dérogatoire. Pendant 
ce temps-là, des perquisitions ont 

du deux roues, âgée de 30 ans, 
a été grièvement blessée.  Elle 
a été prise en charge par les sa-
peurs-pompiers ainsi le SMUR 
de Mantes-la-Jolie avant d’être 
conduite à l’hôpital européen 
Georges-Pompidou dans Pa-
ris. Elle souffre de nombreuses 
 fractures au niveau des jambes. 

s’agit du conducteur de la voi-
ture. 15 pompiers sont alors arri-
vés sur place et ont neutralisé la 
voie de droite. Il a fallu plusieurs 
heures pour que la circulation 
retrouve ses conditions normales. 
Pour le moment, les circons-
tances précises de ce drame sont 
toujours à élucider. 

lieu dans l’appartement où ont été 
arrêtés les délinquants. 1 655 euros 
en liquide sont découverts, des 
centaines de grammes de résine et 
d’herbe de cannabis, des capsules de 
protoxyde d’azote, des téléphones 
portables, des sachets de condition-
nement en quantité, des balances 
de précision, une petite quantité de 
cocaïne ainsi qu’un gyrophare bleu.

Durant les auditions, ils nient tous 
les faits ou refusent de répondre 

Durant les auditions, ils nient tous les faits 
ou refusent de répondre aux questions des 
enquêteurs malgré les éléments à charge.
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laissaient également apparaître des 
échanges liés à un trafic de cocaïne. 
Cela aboutit à l’interpellation d’un 
8ème individu, mineur, bien connu 
par les services de police pour les 
mêmes faits. Deux jours plus tard, 
ils sont déférés en vue d’une pré-
sentation devant le juge des enfants 
pour les mineurs et jugement en 
comparution immédiate pour les 
majeurs. Parmi les mis en cause, 
5 dont un mineur récidiviste sont 
placés sous mandat de dépôt dans 
l’attente de leur jugement prévu le 
2 novembre. Les 3 autres mineurs 
étaient placés sous contrôle judi-
ciaire dans le cadre du report du 
jugement devant le tribunal pour 
enfants le 24 octobre. 

aux questions des enquê-
teurs malgré les éléments 
à charge. À l’exception 
du «  chef du réseau  », les 
gardés à vue deviennent 
arrogants et insultants – 
voire violents pour cer-
tains - envers l’ensemble 
des effectifs de police du 
service.

La poursuite des inves-
tigations et notamment 
l’étude des conversations 
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 MAXIME MOERLAND

Le natif du Val-Fourré s’est distingué parmi les 183 
participants de ce concours de danse à Osaka au Japon, ce 
dimanche 8 octobre.

Les Corsaires, qui ont 
pourtant mené 2 sets à 
1, se sont finalement fait 
surprendre par les Lorrains 
lors d’une bataille qui aura 
duré 5 manches, en cette 3ème 
journée de championnat Élite.

Tandis que les Mantais sont allés s’imposer sur la pelouse du 
Plessis-Robinson samedi (0-1), l’OFC Les Mureaux n’a ramené 
qu’un nul (1-1) de Dives-Cabourg.

BREAKDANCE 
Le Mantais François Marna sacré 
champion du monde de House Dance

VOLLEY-BALL 
Le CAJVB 
s’incline face 
à Épinal

FOOTBALL 
Le FC Mantois gagne à l’extérieur, 
Les Mureaux ne décollent pas

Le talent mantais reconnu 
jusqu’au Japon ! Le danseur Fran-
çois Marna, aka Frankwa, a rem-
porté la prestigieuse compétition 
House Dance Forever à Osaka, au 
Japon, ce dimanche 8 octobre. 
Le fondateur de l’association de 
breakdance Start 2 Step a sur-
passé les 182 concurrents dont 
certains des danseurs sont les plus 
talentueux de la discipline. 

Ce n’est pas la première fois que 
Frankwa se place sur le toit du 
monde  : il avait déjà remporté 

Fortunes diverses ce week-end en 
Vallée de Seine. Après son résul-
tat nul à domicile (2-2) face au 
Houilles Athletic Club le 23 sep-
tembre, le FC Mantois a retrouvé le 
chemin de la victoire en disposant 
du Plessis-Robinson à l’extérieur, 
ce samedi 7 octobre (0-1). De quoi 
se hisser à la 4ème place de la poule 
A de Régional 1 avant d’accueillir 
l’équipe 2 du Paris 13 Atletico. Du 
côté des Mureaux, on cherche tou-

la compétition lors de l’édition 
2019 organisée à Amsterdam. 
La House Dance est une danse 
de rue freestyle à caractère social, 
qui tire ses racines de la scène 
musicale house  undergrounds de 
Chicago et New-York.

François Marna avait déjà par-
ticipé à des championnats du 
monde cet été, mais en tant que 
chorégraphe pour les jeunes de 
son club Start 2 Step, qui avaient 
concouru aux World of Dance de 
Los Angeles. 

jours à glaner sa première victoire 
de la saison. Après les 3 défaites 
inaugurales et le match nul contre 
la réserve de Caen, c’est sur un nou-
veau score de parité que l’OFC a 
bouclé son week-end à Dives-Ca-
bourg (1-1). Rendez-vous peut-
être le 22 octobre pour enfin décro-
cher les 3 points face à Saint-Lô. 
En attendant, les Muriautins sont 
toujours lanterne rouge du groupe 
F de National 3. 

Que de regrets ! Pourtant valeureux 
et soutenus par un public en feu, 
les volleyeurs du CAJVB ont perdu 
leur deuxième match de rang face 
au Stade Athlétique Spinalien, sur 
le score de 3 sets à 2 (17-25, 25-22, 
25-23, 20-25, 18-20), ce samedi 7 
octobre à 19 h dans leur gymnase 
Pierre Bérégovoy de Conflans-
Sainte-Honorine.

1 victoire  
pour 2 défaites

À l’aube du 4ème set, les Corsaires 
semblaient filer vers une victoire 
probante. Mais c’était sans compter 
sur des Lorrains tenaces qui ont fini 
par revenir et calmer les ardeurs du 
CAJVB et de son public. 

Les Yvelinois comptent 1 victoire 

Les Pisciacais n’ont pas fait le poids face aux Béliers (62-79), 
le samedi 7 octobre au complexe sportif Marcel Cerdan, pour 
le compte de la 4ème journée de Nationale 1.

BASKET-BALL
Poissy perd son premier choc 
face à Quimper

Le déplacement de samedi à Lorient, 12ème, sera l’occasion de faire pencher la 
balance dans le positif avant d’accueillir Vitré le vendredi 20 octobre.

Prochain match à l’extérieur ce samedi 14 
octobre à Saint-Brieuc. 
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L’apprentissage de la N1 conti-
nue pour le Poissy Basket. Les 
Jaunes et Bleus se présentaient 
face à un défi de taille, ce samedi 
7 octobre au soir  : face à eux se 
dressaient les Béliers de Quim-
per, pensionnaires de Pro B la 
saison dernière et candidats à la 
montée. Malgré leurs qualités, 
les Jaunes et Bleus n’ont pas su 
prendre le meilleur sur leurs ho-
mologues bretons, et ont concédé 
leur deuxième défaite de la sai-
son (62-79).

L’expérience a parlé 
cette fois

L’expérience a parlé cette fois, 
mais nul doute qu’il s’agit de 
l’une de ces défaites qui per-
mettront au promu pisciacais de 
s’aguerrir pour tutoyer le haut du 
classement cette saison. Jusqu’ici, 
le Poissy Basket comptabilise 2 
victoires pour autant de défaites, 
et se classe 8ème de la poule A de 
Nationale 1. Le déplacement de 
samedi à Lorient, 12ème, sera l’oc-
casion de faire pencher la balance 
dans le positif avant d’accueillir 
Vitré le vendredi 20 octobre. 

Les associations Boc’s Fighting 
et Budo Mind organisent une 
après-midi d’initiation au MMA, 
le dimanche 15 octobre de 
15 h à 18 h au gymnase Pierre 
de Coubertin, en présence du 
double champion KSW Salahdine 
Parnasse.

Il est surnommé le «  Mbappé du 
MMA français ». Rien que ça ! Le 
double champion KSW Salahdine 
Parnasse sera présent aux Mureaux 
ce dimanche 15 octobre, au gym-
nase Pierre de Coubertin, pour une 
après-midi d’initiation au MMA.

Initiation avec un double 
champion

La discipline, en plein boom grâce 
aux performances de nos français 
Cédric Doumbé et Ciryl Gane, 
continue d’attirer de plus en plus 
d’adeptes de ces arts-martiaux 
mixtes. Organisé par les asso-
ciations Boc’s Fighting et Budo 
Mind, ce stage durera 3 heures, de 
15 h à 18 h. Pour y prendre part, il 
faudra débourser 25 euros si vous 
habitez aux Mureaux, et 50 euros 
si vous venez de l’extérieur. Pour 
plus d’informations, contactez par 
téléphone le 06 64 38 93 00 ou le 
06 21 24 31 78. 

MMA
Un stage de MMA 
aux Mureaux

pour 2 défaites en ce 
début de saison, et 
pointent à la 5ème place 
de la poule B du cham-
pionnat Élite mas-
culine, avec 5 points. 
Réaction attendue dès 
ce samedi 14 octobre 
avec un déplacement 
chez le second du clas-
sement, Cesson Volley 
Saint-Brieuc Côtes 
 d’Armor. 

Succès mérité pour les Mantais ce week-end.

Ce n’est pas la première fois que Frankwa se place sur le toit du monde : 
il avait déjà remporté la compétition lors de l’édition 2019 organisée à 
Amsterdam.
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DÉFENDRE TOUT
CE QUI COMPTE POUR VOUS.

* Comparaisons de prix moyens sur un total de 4 674 produits de marques nationales relevés du 28/08/2023 au 09/09/2023 dans 
405 magasins des 10 enseignes comparées. La surface de vente moyenne étudiée pour chaque enseigne est de : E.Leclerc 6 273 m2, 
Lidl 1 106 m2, magasins U 3 908 m2, Aldi 953 m2, Intermarché 3 478 m2, Carrefour 7 963 m2, Cora 9 092 m2, Auchan 9 467 m2, Carrefour 
Market 3 117 m2 et Casino 8 464 m2. Étude réalisée sur des enseignes de formats différents. Plus d’informations et détails des prix 
et des formats des magasins étudiés sur www.quiestlemoinscher.leclerc

MON E.LECLERC
CHER SUR L’APPLI
QUI EST LE MOINS
VÉRIFIEZ

 ON VOUS LE DONNE 
 EN MILLE. 
 ON EST ENCORE 
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  G
A

LE
C 

– 
26

 Q
ua

i M
ar

ce
l B

oy
er

 –
 9

42
00

 Iv
ry

-s
ur

-S
ei

ne
, 6

42
 0

07
 9

91
 R

C
S 

C
ré

te
il.

 

2,8 %
PLUS CHER *

Prix moyens  
comparés sur  
485 produits

4,0 %
PLUS CHER *

Prix moyens  
comparés sur  
4 117 produits

4,4 %
PLUS CHER *

Prix moyens  
comparés sur  
278 produits

4,7 %
PLUS CHER *

Prix moyens  
comparés sur  
4 466 produits

4,7% 10,8 %
PLUS CHER *

Prix moyens  
comparés sur  
4 340 produits

11,1 %
PLUS CHER *

Prix moyens  
comparés sur  
4 487 produits

11,3 %
PLUS CHER *

Prix moyens  
comparés sur  
3 940 produits

11,5 %
PLUS CHER *

Prix moyens  
comparés sur  
4 290 produits

25,1 %
PLUS CHER *

Prix moyens  
comparés sur  
1 484 produits
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 LA REDACTION

LES MUREAUX
La ville affirme son identité 
circassienne
Pendant 3 jours, du 6 au 8 octobre, Les Mureaux sont 
devenus la capitale yvelinoise du cirque en accueillant 
son 21ème festival international du Cirque. Presque 
10 000 personnes ont pu repartir plein d’étoiles dans les 
yeux à la fin de cet événement ancré solidement dans la 
commune.

CONFLANS-SAINTE-HONORINE
« Impro in love », un spectacle interactif… 
sur l’eau !

POISSY
Les Notes d’automne au théâtre blanche 
de Castille

POISSY
Tom-Tom et Nana s’invitent au Musée 
du jouet

BRUEIL-EN-VEXIN
Des chants ukrainiens à l’église Saint-
Denis pour la bonne cause

Le point de départ ? Une rencontre 
sur internet entre un homme et 
une femme que tout oppose. La 
suite, c’est à vous de l’écrire ! Avec 
le spectacle interactif «  Impro in 
love  », c’est à vous de décider du 
destin des personnages joués par 
Caroline Quéléne et Hugues Pail-
leret, et mis en scène par Philippe 
Pastot. Et ce à travers douze scènes 
et de nombreuses péripéties orien-
tées par vos choix, sans toujours 

Beethoven, Poulenc, Chostako-
vitch, Dvorak… D’illustres com-
positeurs seront mis à l’honneur le 
samedi 14 octobre lors des Notes 
d’automne, concert de musique 
classique par les professeurs du 
conservatoire de Poissy. C’est au 
théâtre Blanche de Castille, sous 

Jusqu’au début de l’année 2024, 
le Musée du jouet de Poissy 
dresse le tapis rouge à deux tru-
blions de la bande-dessinée fran-
çaise  : Tom-Tom et Nana. C’est 
plus largement l’œuvre de la 
dessinatrice Bernadette Després 
qui sera célébrée à travers deux 
expositions inédites. «  Tom-Tom 
et Nana présentent tout Bernadette 

Le concert annuel de l’Association 
des amis de l’église Saint-Denis sera 
consacré à « une cause dont personne 
ne peut nier l ’importance  », comme 
le souligne lui-même Bruno Caf-
fin, président de l’association. Ce 
samedi 14 octobre à 20 h, la chorale 
Achoriny fera résonner des chants 
traditionnels ukrainiens au sein de 
l’église bruelloise pour un concert 

que vous vous en rendiez compte. 
Pour assister à ce spectacle qui 
brise les codes, rendez-vous place 
Fouillère à Conflans-Sainte-Ho-
norine, sur la péniche théâtre Sto-
ry-boat, le vendredi 13 octobre 
à 21h le samedi 14 à 20 h, et le 
dimanche 15 à 18 h. Réservations 
indispensables à l’adresse laurent.
cruel@gmail.com ou par télé-
phone au 0670486301, pour un 
tarif unique de 19 euros. 

les coups de 20 h, que le rendez-
vous est donné aux mélomanes 
yvelinois. Le tarif s’élève à 11 euros 
pour le grand public, et à 8 euros 
pour les élèves du conservatoire. 
Les réservations, conseillées, se 
font par mail à l’adresse contact@
cmdpoissy.com. 

Després », du 11 octobre au 7 jan-
vier 2024 au Musée du jouet, et 
«  Bernadette Després et La Fon-
taine s’exposent à la médiathèque », 
du 18 octobre au 6 janvier 2024. 
La dessinatrice sera même pré-
sente en personne pour une 
séance de dédicaces le mercredi 
18 octobre, à 15 h à la Librairie 
du Pincerais. 

caritatif au profit de l’association 
«  Perspectives ukrainiennes  ». Si 
l’entrée est gratuite, chacun pourra 
donner le montant qu’il souhaite 
pour soutenir la cause ukrainienne. 
« Nous avons considéré que notre asso-
ciation ne pouvait pas rester étran-
gère à ce qui se passe à quelques heures 
d’avion de notre clocher  » a ajouté 
Bruno Caffin. 

Avec ce 21ème festival international du cirque, Les Mureaux confirment qu’ils 
sont une référence française dans l’univers circassien.
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L’équivalent d’un tiers de la po-
pulation muriautine s’est encore 
empressé d’assister au festival in-
ternational du cirque des Mureaux. 
Preuve de l’engouement, si d’habi-
tude l’événement se tient sur un 
week-end, une nouvelle séance 
avait lieu le vendredi soir afin d’ac-
cueillir encore plus de monde lors 
cette 21ème édition. Et pour que 
le cirque devienne aussi impor-
tant dans la vie des Muriautins et 
Muriautines, cela est dû à «  la vo-
lonté de passionnés qui ont permis à 
ce festival de prendre cette ampleur » 
dixit François Garay, le maire de la 
commune. Les anciennes affichent 
sont exposées sous le chapiteau afin 
de rappeler son évolution au fil du 
temps et non loin de là se trouvent 
les dessins des écoles élémentaires 
en lien avec l’univers circassien. 
« Par ailleurs, il n’y a que 6 ou 7 villes 
qui organisent cela en France  » ren-
chérit Mialy Ramanamamdimby, 
conseillère municipale chargée de 
la vie évènementielle. 

Alors forcément, tout doit bien se 
passer pour assister aux numéros 
de Daria Davydenko, de Sergio 

Paolo et consort. La responsable 
des bénévoles dicte les consignes  : 
« à gauche catégorie or 2 et 3, à droite 
argent et bronze. N’hésitez pas à 
demander de se resserrer.  » Lorsque 
la lumière se tamise, toute la foule 
tape des mains et accompagne 
Carrie Harvey – la Madame Loyal 
– lorsqu’elle chante sur l’air d’Il en 
faut peu pour être heureux. L’am-
biance reste au beau fixe, dans les 
« wahou » des adultes se mélangent 
les rires cristallins des enfants. 

Tous les numéros – sans aucun ani-
mal sauvage, «  une volonté depuis le 
début du nouveau mandat  » ajoute 

Mialy Ramanamamdimby - se suc-
cèdent de la même manière, sous 
une salve d’applaudissements. Le 
public ne reste plus simple specta-
teur mais devient également acteur 
comme lorsqu’il faut encourager le 
funambule Gerardo Segura à réus-
sir un salto sur un fil de fer. Mais ce 
moment phare ne doit pas apparte-
nir qu’aux Mureaux. « Pour que cette 
dynamique prenne au niveau des villes 
aux alentours, les ateliers Cirqu’aux 
Champs ont été créés  » explique la 
conseillère municipale. Ce 21ème 

festival s’est clôturé dimanche avec 
la même sensation auprès de tout le 
monde : vivement le 22ème. 

Le rappeur sétois a fait honneur au rap français en reprenant 
de nombreux classiques sur la scène achéroise le vendredi 6 
octobre, dans le cadre de L’Estival.

ACHERES
Demi-Portion enflamme le Sax

Les nostalgiques du rap français en ont eu pour leur argent, vendredi au Sax 
d’Achères.

L’exposition « Tom-Tom et Nana présentent tout Bernadette Després », du 11 
octobre au 7 janvier 2024 au Musée du jouet.
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Demi-Portion n’a pas fait les 
choses à moitié. Pour le dernier 
week-end de cette édition 2023, 
L’Estival a mis le rap sur le devant 
de la scène du Sax. D’abord avec 
la jeune rappeuse et violoniste 2L, 
puis avec l’Achérois S1drome et 
les membres de son label Beleck 
Records, et enfin avec « Demi-P », 
l’un des derniers représentants 
français du hip-hop à l’ancienne.

L’artiste sétois a alterné entre ses 
propres compositions et celles qui 
l’ont inspiré, oscillant entre Sniper, 
la Fonky Family ou encore NTM, 
aux côtés de son producteur et 
acolyte DJ-Rollx. C’est d’ailleurs 
au son de son idole Georges Bras-
sens, celui qu’il considère comme 
«  le premier rappeur de l ’histoire  », 
qu’il a débuté sa performance. Du 
rap teinté de nostalgie, à l’heure 
des productions de plus en plus 
stéréotypées, qui n’a pas man-
qué de ravir le public du Sax. Car 
comme le dit Demi-Portion lui-
même, « garder mon identité, désolé 
ça s’refuse pas ». 

 AURELIEN BAYARD
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LEVEL UP
Stan Rittner, ancien candidat de la Star 
Academy, met la funk à l’honneur
Pauline a reçu Stan Rittner dans Level Up, candidat de 
la 10e édition Star Academy en 2022 et qui a atteint les 
quarts de finale. Il est venu présenter son dernier titre, 
« Qui es-tu ? »

Il n’a pas atteint la finale de la 
Star Academy, mais il n’a pas 
démérité  ! Il est revenu sur son 

expérience à la Star Academy au 
micro de Pauline «  Je suis très 
content de mon aventure  », un 

Stan Rittner dans les studios d’LFM Radio.
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L'actualité locale de la 
vallée de Seine, de Rosny-

sur-Seine à Achères en 
passant par chez vous ! 

 
 Vous avez une information à nous 

transmettre ?  
Un évènement à annoncer ?  

Des précisions à nous apporter ?  
Un commentaire à faire ?  
Contactez la rédaction !  
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tremplin dans sa carrière. Mais 
ne le cantonnez par uniquement 
à cette expérience. Stan Rittner 
est un artiste complet ! Il ne veut 
pas choisir entre le chant et la 
danse. « De base je suis danseur et 
quand tu danses la musique ça fait 
partie de tout  ». Il est arrivé au 
chant grâce à la comédie musi-
cale, il a été élève d’une grande 
école spécialisée à Paris et a fait 
la Juste Debout School, une école 
de street dance, où il a appris le 
popping, un style mis à l’honneur 
par Michael Jackson.

Stan Rittner a des influences 
qu’il puise dans la funk. Il veut 
faire renaître ce genre musical, 
French Funk Touch, des années 
80, le remettre au goût du jour. 
«  Je veux faire ce cross-over, funk 
et pop ».

Et pour la suite, Stan Rittner 
prépare en EP, il passe des cas-
tings pour le cinéma et la man-
nequinat  ! Un talent émergent à 
suivre ! 

Level Up, présentée par Pauline 
de 16 h 30 à 19 h 30, en écoute sur 
LFM.
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Découvrez nos appartements du 2 au 5 pièces duplex
et nos maisons de 3 et 4 chambres

OFFRE À DÉCOUVRIR SUR NOTRE ESPACE DE VENTE
2 rue de Varsovie - 78990 ÉLANCOURT
Ouvert tous les jours de 11h à 12h30 et de 14h à 19h

À SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES,
COGEDIM S’ENGAGE 
POUR VOTRE POUVOIR D’ACHETER

NOUVEAUX 
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